

淀屋橋駅(地下鉄御堂筋線)⑥

中之島の建築群をめぐって歩く

淀屋橋駅(京阪本線) 大江橋駅(京阪中之島線)

なにわ橋駅(京阪中之島線)

「大阪あそ歩マップ集」

その1 No.009 その2 No.058



地下鉄・京阪淀屋橋駅

① 淀屋橋・大江橋

江戸時代の初め、豪商・淀屋が中之島の開発で土佐堀川に架橋したのが淀屋橋。元禄のころに堂島の開発にもなって堂島川に架橋されたのが大江橋。現在の両橋は大正13年(1924)に公募されたデザインで、国の重要文化財に指定されています。



② 日本銀行大阪支店

島原藩蔵屋敷があった場所に、明治4年(1871)郵便制度発足にもなって郵便役所(大阪・京都・東京)が置かれました。大阪財界の基礎をつくった五代友厚の屋敷も一時ここにありましたが、明治36年(1903)辰野金吾らの設計による日本銀行大阪支店(旧館)が建てられました。

③ 大阪市役所

旧中之島庁舎は大正10年(1921)にここに完成して、鉄筋5階建て、玄関に4本の円柱とルネッサンス風の塔のある建物は大大阪の象徴でした。老朽化を理由に昭和57年(1982)新庁舎に建て替えられました。1階ロビーに「大阪市廳」と書かれた旧表札が展示されています。

④ 大阪府立中之島図書館

明治37年(1904)住友家第15代の友純の寄付によって「大阪図書

館」として開館しました。設計は野口孫市、外観はルネッサンス様式でギリシャ神殿を思わせる玄関、内部はバロック様式のデザインです。国の重要文化財。

⑤ 大阪市中央公会堂

明治44年(1911)株取引で巨額の利益を得た岩本栄之助が当時の100万円を寄付して建設されました。竣工は大正7年(1918)ですが、株で失敗して自殺した岩本栄之助は完成した公会堂を見ることなく亡くなりました。

⑥ 鉾流橋

天神祭ほこなせの鉾流神事が名前の由来です。現在でも橋のためとで神事が行われています。

⑦ 水晶橋

本来は堂島川の河川浄化を目的にした可動堰でしたが、いまでは人が通行できる立派な橋になっています。照明灯が美しく川面を照らすことから水晶橋といわれるようになったそうです。



⑧ 佐賀藩蔵屋敷跡・舟入跡復元遺構

ここに佐賀鍋島藩の蔵屋敷があり、川べりは鍋島浜と呼ばれていました。堂島川から船が入り込むところが舟入で、裁判所構内で遺構の一部が発掘されました。

⑨ 大江ビルディング・堂島ビルディング

大江ビルディングは大正期に大江という弁護士が建設した建物で、新古典主義やルネッサンス様式のデザインがみられます。堂島ビルディングも大正期に建てられた近代建築です。外装はリニューアルされていますが、内装は当時の感じを残しています。

京阪大江橋駅

